
时事4 2019年8月18日 星期日
版面编辑：牛海英 视觉编辑：王戬芬时事

社址：石家庄市裕华东路86号 邮编：050013 总编室：0311—67563100 广告发布编号：13010020170004 河北日报广告业务部：0311—67563302 67563303 2019年度定价：536元 印刷：河北日报报业集团印务中心

□新华社记者

“棚户区改造事关千千万万群众安
居乐业。”⋯⋯党的十八大以来，习近平
总书记十分关心老城区和棚户区改造，
他在多次实地考察时强调，要让棚户
区、老城区里的群众居住更舒适、生活
更美好，解决好大家关心的实际问题，
让大家能过上现代生活。

在习近平总书记的直接关心和推
动下，棚改工作在全国各地扎实推进，
短短几年时间，上亿居民“出棚进楼”，
圆了安居梦。

从“忧居”到“优居”

8 月的内蒙古阿尔山市，碧空如洗。
笔直的兴安落叶松环抱着幢幢亮丽的
回迁楼。79岁的郭永财和老伴如今就住
在这样的高楼里。

“家里装了电热水器、马桶，生活很
方便。冬天集中供暖，盖个毯子就能睡
个好觉。现在真是享福了。”老郭露出幸
福的微笑。

5 年前，习近平总书记冒着零下 30
多摄氏度的严寒，来到地处边陲的阿尔
山市，并到困难林业职工郭永财家中了
解情况。看到郭永财等群众住房还比较
困难，他叮嘱当地干部要加快棚户区改
造，排出时间表，让群众早日住上新房。

在习近平总书记的嘱托下，阿尔山
市开始了大规模的棚户区改造。2014年
至今，当地累计投入 40 亿元改造棚户
区。如今，像郭永财一样的 10200 户群
众，从忧居走向安居。

绿树掩映，高楼林立，道路干净⋯⋯
家住湖北武汉市青山区青宜居小区的
刘桂华由衷感慨：“居住的环境越来越
好了！”

2018 年 4 月，习近平总书记在湖北
考察，来到武汉市青山区工人村街。“棚
户区改造事关千千万万群众安居乐业。
我们的城市不能一边是高楼大厦，一边
是脏乱差的棚户区。”总书记一席话，让
当地群众感受到浓浓温情。而今，通过
棚改，武汉青山区 1.3 万余户、4 万多人
的棚户家庭迁入新居，刘桂华一家也在
2015年搬进了新小区。

2013 年至今，我国棚改大规模推
进，取得了历史性成效，2013 年至 2017
年累计改造各类棚户区2645万套，惠及
6000多万居民，改造数量和惠及居民数
量均比 2008 年至 2012 年翻了一番。截
至 2018 年底，全国范围内 1 亿多居民

“出棚进楼”，住房条件得到极大改善。

从“将就”到“讲究”

棚改工作开展以来，全国各地以棚
改为契机，不断补齐发展短板，通过美
化环境，配套基础设施，完善公共服务，
使棚改群众生活品质得到明显提升。

阿尔山市伊尔施街道伊林小区，苏
艳梅的家收拾得格外精致、讲究，鱼缸
里养着色彩斑斓的热带鱼，阳台上摆
满了花草。“在城里住了几十年，现在

才算真正过上了城市生活。”苏艳梅感
慨地说。

迁入新居，硬件改善，棚改群众的
文明素养也相应提升。武汉青山区青馨
居社区的余冬梅说，住进新房，大伙都
变了个样，“刚搬来时，不少棚改户有乱
丢垃圾、高空抛物的坏习惯，在社区宣
传引导下，再看我们的社区，卫生干净，
每个人都文明守礼。”

“棚改后，不仅有了新房，也有了新
家。”家住长沙市湘雅路街道文昌阁社
区的刘志纯说，她现在每天都去老年活
动中心唱歌，参加社区举行的各类活
动。“居住环境好了，生活也更丰富多彩
了。”

记者在内蒙古、湖北、湖南等地走
访感到，随着棚改工作的推进，城市面
貌日新月异。各地抓住棚改契机，完善
道路、电力、燃气等配套基础设施，污水
处理、垃圾处理、集中供热等项目相继
投入使用，并建设公园和广场，大大提
升了城市品质和人居环境。

从希望到兴旺

棚改工程既是改善群众生活条件
的安居工程，又是帮助群众创业就业的
乐业工程。

在阿尔山市伊尔施街道棚改集中
安置点新希望小区，常志凤经营了一家
超市，货架上的商品琳琅满目，生意不

错。2014年棚改时，她用 20 多万元安置
款买下这家店面。常志凤说：“过去房子
破烂，没有固定收入，是棚改让我们全
家重获新生。”如今，她家又买了新房、
汽车，今年打算继续扩大店铺。

长沙市芙蓉北路的棚改户李碧如
搬入新居后，一家人信心满满开始了新
生活。眼下，全家正忙着给儿子找媳妇。

“党和政府心里装着咱棚改群众，我们
既感动又感恩。”李碧如说。

作为棚改受益者，武汉市青山区青
宜居小区78岁的老人吴传发，创作了湖
北慢板《幸福不忘共产党》，在武汉三镇
表演上百场，感恩棚改好政策。去年吴
传发还递交了入党申请书，“没有共产
党就没有我们棚户区居民的好日子，我
要向党组织靠得更近些。”

棚改是重大民生工程，也是发展工
程，有效带动了投资消费和经济增长。
2008 年至 2018 年，全国棚改完成投资
约 9.7 万亿元，棚改及拉动相关产业总
投资，2017年超过20万亿元。

完整参与了阿尔山市棚改工作的
副市长赵德权说，通过棚改，广大干部
练就了与群众打交道的真本领，为民情
怀深植内心；棚改群众真心拥护党和政
府，精神头更加充足。“棚改，架起一座
党群连心桥。”

阿尔山市80岁的棚改户毕殿花说，
党和政府把发展的红利发放给了老百
姓，让大家过上了幸福生活，“我现在唯
一的愿望就是活到 100 岁。”（记者于长
洪、安路蒙、王靖、廖君、阳建、王优玲）

新华社北京8月17日电

棚改的温暖：1亿多人“出棚进楼”

据新华社福州8月17日电
（记者陈弘毅）170 多年前，民
族英雄林则徐在充军去伊犁途
中，留下了“苟利国家生死以，
岂因祸福避趋之”的名句。一
个世纪以后，林则徐的一位五
世孙用自己的生命践行了祖辈
的这句话，替党和国家保守了
机密。他的名字叫李良（原名
林曾同）。

林 曾 同 ，1918 年 生 于 北
京。16 岁时，他考入北京大学
西语系，攻读英国语言文学，并
自修德语、法语。1938 年毕业
后，林曾同在德通社、天津美国
新闻处工作。1945 年在北京
参加中共华北城工部。他以公
开职业为掩护，在敌人营垒内
搜集了许多情报，并几次掩护
党的地下组织转危为安。

新中国成立后，李良调入
天津市公安局，任侦察组组长、
副科长。1950 年国庆节前夕，
潜伏在北京的敌特阴谋在国庆

节当天上午 10 点整，制造一起
震惊中外的谋害党和国家领导
人的重大事件。危急关头，李
良及时获取情报，破获了这一
重大案件，保卫了新中国领袖
们的安全。

此后，李良还参与侦破了
多起敌特颠覆案件。1965 年，
他肩负特殊使命，于异域他国
执行重要任务，1968 年圆满完
成任务回国。

此时正是“文化大革命”期
间，刚刚回国的李良以“通敌”

“出卖情报”等罪名被逮捕，惨
遭非刑。入狱期间，他多次给
上级写信，表示要为真理而斗
争 ，对 国 家 机 密 守 口 如 瓶 。
1969 年 7 月 18 日，李良被迫害
致死，终年 51 岁。1978 年7月
18日，公安部发出通知，号召全
国公安干警学习“公安战线的
英雄李良”无私无畏、宁死不
屈、坚决保卫国家机密的英雄
行为。

公安英雄：李良

据新华社广州8月16日电
（记者李雄鹰）蔡廷锴，1892 年
出生在广东罗定。他少年时即
投身军旅，在上级陈铭枢等人
的影响下，投身孙中山的革命
活动。1926 年 7 月，国民革命
军出师北伐，蔡廷锴升任第四
军 第 十 师 第 二 十 八 团 团 长 。
1930 年，蔡廷锴被任命为第十
九路军军长。

1932 年 1 月 28 日深夜，日
本帝国主义发动对上海的进
攻，制造了一·二八事变。经过
近四十日的浴血奋战，十九路
军粉碎了日军“四小时占领上
海”的狂言，使其多次更换主
帅、增加援兵。

1933 年 11 月 20 日，蔡廷
锴与陈铭枢、蒋光鼐等人一起，
发动了著名的福建事变，建立
了中华共和国人民革命政府。
蔡廷锴任军事委员会委员、人
民革命军第一方面军总司令。

他们抵抗合围福建的国民党嫡
系部队，与红军签订了抗日反
蒋的初步协定。这一正义行
动，在当时产生了巨大影响。

事变失败后，蔡廷锴流亡
海外。全国抗战爆发之初，蔡
廷锴领导军队参加了昆仑关
战役等，但后来被蒋介石夺去
了军权。

抗日战争胜利后，面临反
对内战、争取和平的形势，蔡廷
锴与李济深、何香凝等一起筹
组中国国民党民主促进会，积
极参加民主革命斗争。1948
年初，民革在香港成立，蔡廷锴
被选为中央常务委员兼财政委
员会主任。

新中国成立以后，蔡廷锴担
任中央人民政府委员、全国政协
副主席、国防委员会副主席、国
家体委副主任、民革中央副主席
等重要职务。1968 年 4 月 25
日，蔡廷锴因病在北京逝世。

抗日名将：蔡廷锴

新华社北京 8 月 17 日电
（记者魏玉坤、叶昊鸣）记者 17
日从应急管理部获悉，财政部、
应急管理部近日向河北、辽宁、
吉林、黑龙江四省紧急下拨中
央防汛防台风补助资金 3.2 亿
元，主要用于支持受灾地区防
汛防台风工作。

据了解，针对今年登陆我
国 的 第 9 号 超 强 台 风“ 利 奇
马”，应急管理部及时启动防
台风 II 级应急响应，国家防总
副 总 指 挥 、应 急 管 理 部 主 要
负责同志连续主持防台风视
频 调 度 会 商 会 ，指 导 防 台 风

抢 险 救 援 工 作 ，最 大 程 度 减
少 人 员 伤 亡 和 灾 害 损 失 ，尽
快恢复受灾地区正常生活生
产秩序。

据新华社北京8月17日电
（记者魏玉坤、叶昊鸣）记者 17
日从应急管理部了解到，财政
部、应急管理部近日向山西、内
蒙古、福建、河南、广西、四川、
云南、陕西、甘肃、青海、宁夏
11 省（区）紧急下拨中央防汛
抗旱补助资金 6 亿元，主要用
于支持受灾地区做好抗洪抢
险、抗旱减灾和补充防汛抗旱
抢险物料。

3.2亿元中央防汛防台风
补助资金下拨河北等四省

11省（区）获6亿元中央防汛抗旱补助资金

新华社北京 8 月 17 日电 8 月
17日，针对美国众议长佩洛西、参议
员麦康奈尔、鲁比欧、众议员约胡等
人近日发表的涉港错误言论，全国
人大外事委员会发言人尤文泽表
示，近期在香港发生的一连串非法
活动特别是极端暴力行为，严重违
反了《中华人民共和国宪法》《中华
人民共和国香港特别行政区基本
法》《中华人民共和国国旗法》《中华
人民共和国国徽法》和香港特别行

政区有关法律条例，公然挑战“一国
两制”原则底线，粗暴践踏香港法治
和社会秩序，严重威胁香港市民生
命财产安全，必须依法惩处。

该发言人说，美一些议员把这
些暴力犯罪美化成争取人权和自
由，把香港警察严正执法、打击犯
罪、维护社会秩序歪曲成暴力镇压，
威胁在美国国会推动通过所谓“香
港人权与民主法案”。此举严重违
反法治精神，是赤裸裸的双重标准，

是对中国内政的粗暴干涉。
该发言人表示，违法不被惩处，

法律就没有威严。法律没有威严，法
治就荡然无存。维护香港的社会秩
序和稳定必须依靠法治。香港是中
国的香港，香港事务是中国的内政。
香港的长期繁荣稳定是包括750万
香港市民在内的全体中国人民的坚
强意志，绝不是极少数暴力犯罪分子
所能撼动的，也绝不是任何外部势力
横加干涉所能改变的。

全国人大外事委员会发言人就美国会议员涉港错误言论发表谈话

赤裸裸的双重标准 对中国内政的粗暴干涉

新华社酒泉 8 月 17 日电
（记者胡喆）一声惊雷响彻戈
壁，一条捷龙腾空而起。8 月
17 日午间，由中国航天科技集
团有限公司所属中国运载火箭
技术研究院抓总研制的捷龙一
号遥一火箭在我国酒泉卫星发
射中心成功发射，以“一箭三
星”方式顺利将三颗卫星送入
预定轨道。这是捷龙一号运载
火箭执行的首次飞行任务，也
是我国商业火箭领域国家队的
全新探索。

捷龙一号总长约 19.5 米，
箭体直径 1.2 米，起飞重量约
23.1 吨，是我国固体火箭中体
积最小、重量最轻的火箭，由
中国运载火箭技术研究院所
属中国长征火箭有限公司采
用商业化模式面向商业小卫
星发射市场打造。同时，它也
是中国航天科技集团有限公
司首型纯商业运载火箭。自
2018 年 2 月研制工作正式启
动，到今日首飞成功，捷龙一
号只用了不到 18 个月时间，成

为中国航天研制周期最短的
火箭之一，创造了商业火箭研
制的“捷龙模式”。

“探索浩瀚宇宙，是我们不
懈追求的航天梦。如今一条捷
龙横空出世，打开了中国运载
火箭国家队的新天地。”曾任我
国“金牌火箭”型号长征三号乙
运载火箭总设计师的中国工程
院院士龙乐豪在发射现场激动
地说。

“捷龙火箭虽小，但它五脏
俱全且性能优异，能实现 500
公里太阳同步轨道 200 公斤运
载能力，在我国固体商业火箭
中运载效率是最高的。”捷龙一
号运载火箭项目技术经理龚旻
介绍，捷龙火箭在国内创新采
用了卫星倒装的空间布局形
式，可为卫星提供两种类型的
完整舱段空间，满足用户一箭
一星或一箭多星的发射需求，
实现全箭控制执行机构简化设
计，为微小卫星技术验证、星座
组网和补网提供更加安全、灵
活、经济、迅速的服务。

捷龙一号“一箭三星”首飞
开启商业火箭国家队新探索

总书记关心的百姓身边事

8 月 17 日，
香港各界人士在
金钟添马公园举
行“反暴力、救香
港”集会。

新华社发

据新华社香港 8 月 17 日电 17日
下午，逾47万香港市民会聚金钟添马公园
参加“反暴力、救香港”集会，发出广大市
民反对暴力，呼唤和平稳定的主流声音。

下午 4 时不到，添马公园附近的金
钟地铁站便已出现人潮。下午 5 时左
右，集会在国歌声中正式开始。尽管不
时有阵雨，但也浇不灭参与者的热情。
他们挥舞着国旗和区旗，手持“拒绝揽
炒、齐救香港”的标语牌，身着“我爱警
察”的文化衫，大声呼喊“反暴力、救香
港”“止暴制乱、恢复秩序”等口号。

集会首先播出一段视频，讲述了一
名警嫂的心声。视频中，警嫂提到暴力示
威者冲击警署、袭击警员等行为时数次
哽咽，同时呼吁大家在此危难时刻支持
警队、支持香港。看完视频，在场人士都
大声呼喊“警队加油”“救香港”等口号。

随后，社会各界人士上台发言，表达
“乱够了、停暴力、勿扰民、止破坏、守法
治、阻撕裂、返正轨”七大诉求。

全国人大常委会委员谭耀宗呼吁社
会各界要坚决反对暴力。他说，国旗、国
徽是国家尊严的标志，侮辱国旗、国徽的
人是在与全国人民为敌。他又向警队致
敬，对受伤警员表示慰问，并关心问候警
队家属。

港区全国人大代表、全国人大常委会
香港特区基本法委员会副主任谭惠珠表
示，早前机场冲突是“全球最丑的暴乱”，
又强调要尊重别人自由，而自由并不包括
肆意毁坏公物和阻碍市民乘车等。

香港教育工作者联会主席黄锦良表
示，近两个月来，香港暴力事件愈演愈
烈，他对年轻人使用武力、违法乱纪感到
痛心，呼吁年轻人“停一停”“想一想”。

6 时左右，集会在《东方之珠》《狮子
山下》等歌曲声中接近尾声，参与集会的
人士高呼“香港加油”“警察加油”“拒绝
暴力”等口号，久久不愿散场。

发出反对暴力呼唤和平稳定的主流声音

香港逾47万市民集会呼吁“反暴力、救香港”

据新华社香港 8 月 17 日电 持
续多日的违法暴力和扰民行径，已严
重损害香港经济、民生发展。17日，香
港主流舆论和各界人士持续发声，表
达反暴力、护法治、求安定的主流民
意，呼吁社会各界止暴制乱，守护“一
国两制”，让香港尽快重回发展正轨。

香港《文汇报》发表社评表示，违
法暴力行动不断升级，全港都受害。
在领会到中央稳定香港局势的重要
精神后，香港各界“反暴力、护法治、
救香港”的民意诉求越来越强。香港
商界领袖和各界人士、普罗大众，在
关乎香港前途命运的重要关头发声
谴责暴力，展示对香港的责任担当，

展示反暴力、护法治、求安定的主流
民意，奋力扭转局势，重振法治安定，
助香港早日转危为安。

《香港商报》时评指出，持之日月
的违法暴力及扰民行为，已严重损害香
港经济民生发展。联同酝酿当中的所
谓“无限期”罢课，种种损人害己的祸港
恶行都应该休止。止暴制乱、回归法
治，乃是香港恢复正常的必由一步，也
是确保香港未来繁荣稳定的大前提。

九龙仓集团首席顾问吴光正16日
向集团员工发送电邮，呼吁反对暴力。
他在电邮中写道：“暴力令人恐慌，沉默
只会引来更多暴力。反暴力是普世价
值观，我们不应害怕站出来维护这普世

观”“在此非常时期，反暴力，求治安，求
安定是现在的最大诉求”。

在当日的各大报章中，香港多家
企业也纷纷发声，呼吁停止暴力。永
泰亚洲呼吁停止暴力，依法施政，理
性对话，恢复和谐；集友银行表示止
暴制乱、恢复秩序，挺特首，挺警队，
共同守护香港，共建美好家园；立桥
金融集团呼吁爱国爱港，止暴制乱，
以爱之心，守护家园，珍惜共同安居
之地。

香港多家社会团体也表示，全力
支持香港警察严正执法，止暴制乱，
维护香港社会安宁。香港渔农界坚
决支持止暴制乱，恢复秩序。

香港主流舆论和各界人士持续发声

反暴力、护法治、求安定是香港主流民意


